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SALUTO DEL SINDACO 
Cari Concittadini,

Nell’arco di tutto il 2021 ogni spiegazione data a bambini, ragazzi ed adulti finiva sempre con il “portiamo pazienza 
che sta finendo, torneremo presto alla normalità”. Questa normalità effettivamente non è ancora arrivata, si parla del 
31 dicembre, ma già si vocifera che finirà (forse) i primi mesi del 2022.
Le informazioni allarmanti date dai media entrano roboanti nelle case e non favoriscono certamente la nostra tran-
quillità mentale. Tuttavia, anche se ormai la pazienza si è quasi esaurita, la speranza di tornare alla normalità non 
deve venire a mancare.
L’anno che ci lasciamo alle spalle è stato meno duro del 2020, ma non ci ha consentito di interagire liberamente e 
questo ha frenato la nostra economia, che nei settori più colpiti non è ancora ripartita a pieno ritmo. 
Detto ciò, devo riconoscere che la popola-
zione di Grassobbio non si è mai arresa e ha 
sempre dimostrato rispetto e senso civico 
nei confronti delle leggi da osservare. Per 
queste ragioni e anche per molte altre, pos-
siamo sentirci orgogliosi di noi stessi, della 
nostra forza e del grande senso di apparte-
nenza alla comunità.
Abbraccio virtualmente tutti Voi e, come 
ogni anno, un pensiero particolare lo dedico 
a coloro che sono soli e/o che si trovano in 
difficoltà: l’Amministrazione comunale Vi è 
vicina e, laddove la legge lo permette, cerca 
di portare anche un aiuto materiale. A chi ha 
perso uno dei propri cari, porgo le più sen-
tite e sincere Condoglianze.
Desidero esprimere la mia gratitudine a pre-
sidenti, dirigenti e volontari di tutte le asso-
ciazioni sportive e culturali del territorio, a 
Don Giandomenico Epis e Don Luca Sana, 
alle Forze dell’Ordine, ad Angelica Marrone, 
nuovo Dirigente dell’Istituto Comprensivo 
Azzano-Grassobbio, alle insegnanti ed al 
personale ATA, al Segretario Comunale 
Dott.ssa Concilio ed ai dipendenti comunali, 
nonché a tutte le persone che ogni giorno 
dimostrano grande senso civico e disponi-
bilità.
Ringrazio infine l’intera squadra di Assessori 
e Consiglieri per l’importante lavoro svolto 
negli uffici e sul territorio.
Tanti auguri di un Sereno S. Natale 2021 
e che VERAMENTE l’anno che verrà sia 
“libero”.

Cordialmente
Il Sindaco

Manuel Bentoglio
 

Editoriale

3Informa Grassobbio Dicembre 2021



Amministrazione

COMUNICAZIONI DEL SINDACO
Cari concittadini/e 

con la presente sono ad informarVi che, secondo quanto comunicatomi da Soc. Autostrade S.p.A. nei 
vari incontri che tengo periodicamente per i lavori di collocazione dei nuovi pannelli fonoassorbenti lungo 
il tratto dell’autostrada sul nostro territorio, i lavori hanno subìto un rallentamento/slittamento per le 
seguenti ragioni: la Società ha rinominato a giugno un nuovo ingegnere responsabile del procedimento 
e sono stati condotti ulteriori approfondimenti sul progetto, necessari per la continuazione dei lavori, 
fortemente impattanti sul territorio, quali ad esempio la bonifica preventiva da ordigni bellici e 
l’acquisizione di aree di lavoro attraverso l’occupazione temporanea di suolo privato.
In ragione di ciò, assieme anche alle altre procedure autorizzative, Soc. Autostrade ha differito i tempi 
dei lavori che interesseranno con priorità la carreggiata in direzione Brescia (via per Azzano). Si sta 
lavorando per avere la possibilità di operare in contemporanea su entrambe le direzioni; pertanto si 
stanno adeguando tutte le attività per aprire il prima possibile un secondo fronte di lavoro lungo la 
carreggiata in direzione Milano (via Lombardia/Bergamo).
In ogni caso i tempi complessivi di esecuzione dipendono da vari fattori; ipoteticamente si prevede 
possano concludersi entro l’estate 2022. 
La Soc. Autostrade S.p.A. ha preso l’impegno di fornire all’Amministrazione comunale un regolare 
aggiornamento sullo stato di avanzamento delle attività.
Sono sempre più consapevole che ci sono stati, ci sono e ci saranno disagi. Sappiate che con tutte 
le mie possibilità ed interfacciandomi con tutte le strutture che mi possono assecondare, continuerò 
ad avere un assiduo collegamento con l’ingegnere responsabile ed il suo staff affinché i lavori siano 
eseguiti nel modo corretto e nel minor tempo possibile. 

Cari concittadini/e,

È con dispiacere che devo comunicarVi le numerose segnalazioni e lamentele in merito ai disagi 
derivanti dalla mancata raccolta delle deiezioni canine, su strade, marciapiedi, aree e giardini pubblici. 
Si tratta di un problema che io stesso ho riscontrato. I nostri amici a quattro zampe rappresentano 
un valore aggiunto alla nostra comunità e pertanto sono i benvenuti; anch’essi però, come ogni 
essere vivente, richiedono attenzioni, sia nel rispetto degli stessi, sia nel rispetto della collettività e 
del buon vicinato. Raccogliere le deiezioni del proprio cane è un dovere nei confronti del cane, di noi 
stessi e di tutta la cittadinanza; mantenere pulito il paese è un dovere. Per decoro e per fondamentali 
motivazioni igieniche, tali questioni non possono essere assolutamente trascurate e perciò vi chiedo 
la massima collaborazione. Sarà cura della Polizia Locale vigilare e, laddove necessario, far prevalere 
l’ordinanza n. 1205 del 25.08.2009 punto 8 dove è prevista l’applicazione di una contravvenzione che 
va da 25 a 500 €.

Cordialmente
Il Sindaco

Manuel Bentoglio

CERTIFICATI DIGITALI GRATUITI
Da lunedì 15 novembre 2021 i cittadini italiani potranno scaricare da ANPR (Anagrafe Nazionale della 
Popolazione Residente del Ministero dell’Interno) molti certificati anagrafici e di stato civile direttamente 
dal proprio computer senza bisogno di recarsi allo sportello anagrafico. Suddetti certificati sono gratuiti 
e non si dovrà pagare il bollo. Al portale si accede con la propria identità digitale (SPID, Carta Identità 
Elettronica, CNS).

Di seguito il link per accedere: https://www.anagrafenazionale.interno.it/servizi-al-cittadino/
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COMUNICATO ASSESSORATO A ISTRUZIONE,    
CULTURA E TEMPO LIBERO
Iniziata l’ università degli anziani che, dopo il fermo, dovuto alla pandemia, riparte con più di 100 iscritti 
sempre più motivati dalla grande voglia di conoscenza e aggregazione.
L’Amministrazione offrirà una lezione sui certificati digitali che sarà tenuta dal responsabile dell’Area 
Affari Generali-e Servizi alla Persona del Comune di Grassobbio.
Partito il gioca-scuola per il quale, anche quest’anno, nonostante il numero esiguo degli iscritti, è stato 
deciso,almeno fino a dicembre, l’utilizzo di due educatori per garantire la formazione di “bolle” atte a 
limitare possibili contagi.
A causa delle esigue iscrizioni allo scuola-bus si è dovuto, purtroppo, sopprimere il servizio. 
Sono stati riproposti i percorsi di educazione ambientale nelle scuole.
Mantenuti i buoni libri per gli studenti meritevoli della scuola secondaria e solo per l’anno scolastico 
2020/21 quelli per i ragazzi delle scuole superiori.
È in programma concerto Gospel a Dicembre e si sta ragionando sul consueto Cenone di fine Anno.
Con la speranza di vivere serenamente ogni momento di questa splendida festa che riaccende il 
desiderio di condividere e donare, auguro a tutti UN BUON NATALE.

Il Vicesindaco

Lorenza Giangregorio

COMUNICATO ASSESSORATO A PERSONALE, 
POLIZIA URBANA, VIABILITÀ E TRASPORTI
Continua il lavoro della Polizia Locale per garantire la sicurezza a tutti i cittadini, attività che si 
svolge, oltre che con il controllo del territorio, anche mediante il controllo strumentale del sistema 
di videosorveglianza incrementato di ulteriori 7 telecamere installate in zone che non erano ancora 
coperte, oltre a questo con cadenza bisettimanale il personale effettua il monitoraggio dei vari accessi 
al nostro territorio, a mezzo del sistema denominato Targa System con il quale vengono fermati e 
sanzionati gli automobilisti/motociclisti sprovvisti di assicurazione o di revisione del mezzo. Vengono 
effettuati controlli in collaborazione con il personale dell’ Arma dei Carabinieri, su tutto il territorio 
e specialmente nelle zone limitrofe al Parco del Serio per il contrasto al fenomeno dello spaccio di 
sostanze stupefacenti. In merito a questo, si è partecipato ad un bando annuale indetto dal Ministero 
dell’Interno, e si è in attesa di una risposta che, se positiva, permetterebbe di coprire le spese del 
personale e di incrementare il pattugliamento del territorio comunale da parte di due operatori, per tre 
ore serali una volta alla settimana. 

Si è provveduto ad anticipare l’orario di ricezione al pubblico degli uffici demografici e protocollo 
portandolo alle ore 09.00, cambiamento gradito dalla cittadinanza. Sempre nell’ambito degli Uffici 
demografici si è provveduto a sostituire una dipendente che si è trasferita in altro Comune, mentre si 
è in attesa di sostituirne un’altra, sempre impiegata presso gli Uffici demografici, la quale dal primo 
dicembre si trasferirà in altro comune.

Sono state approntate le procedure di mobilità necessarie per l’assunzione di una figura a tempo 
pieno e due part time da inserire in vari uffici in modo da garantire ala cittadinanza un servizio 
adeguato e celere. 

Auguro a tutte le persone un sereno e Santo Natale.

L’Assessore a Personale, Polizia Urbana, Viabilità e Trasporti 

Giovanni Iudica

Amministrazione
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COMUNICATO ASSESSORATO A URBANISTICA, 
EDILIZIA PRIVATA, LAVORI PUBBLICI E MANUTENTIVI
L’Amministrazione Comunale è in procinto di pubblicare l’avviso dell’avvio del procedimento di 
formazione del nuovo Piano di Governo del Territorio avente ad oggetto la redazione di un nuovo 
Documento di Piano e delle varianti del Piano dei Servizi e del Piano delle Regole.
In detto avviso sarà fissato un termine entro il quale chiunque abbia interesse, anche per la tutela degli 
interessi diffusi, potrà presentare suggerimenti e proposte. 
A tal riguardo è opportuno precisare che detto piano terrà conto delle seguenti linee guida nel rispetto 
dell’evoluzione del quadro normativo in materia. In particolare:

1. la L.R. 31/2014 e s.m.i. “disposizioni per la riduzione del consumo di suolo e per la riqualificazione del suolo 
degradato”
L’obiettivo prioritario di riduzione del consumo di suolo si concretizza nell’orientare le attività di trasformazioni 
urbanistico-edilizie non più verso le aree libere, ma operando sulle aree già urbanizzate, degradate o dismesse, 
da riqualificare o rigenerare.
Le varianti dovranno peraltro risultare coerenti con i criteri e gli indirizzi individuati dal PTR pubblicato in data 13 
marzo 2019 per contenere il consumo di suolo;

2. la L.R. n. 12/2005 e s.m.i. in relazione alle tematiche legate alla rigenerazione urbana ed alla invarianza idraulica. 
Si procederà quindi all’individuazione e conferma delle aree di rigenerazione urbana (intese come insieme 
coordinato di interventi urbanistico-edilizi e di iniziative sociali che possono includere la sostituzione, il riuso, 
la riqualificazione dell’ambiente costruito e la riorganizzazione dell’assetto urbano attraverso il recupero delle 
aree degradate, sottoutilizzate o anche dismesse, nonché attraverso la realizzazione e gestione di attrezzature, 
infrastrutture, spazi verdi e servizi e il recupero o il potenziamento di quelli esistenti, in un’ottica di sostenibilità 
e di resilienza ambientale e sociale, di innovazione tecnologica e di incremento della biodiversità dell’ambiente 
urbano) e territoriale (definite come l’insieme coordinato di azioni, generalmente con ricadute sovralocali, 
finalizzate alla risoluzione di situazioni di degrado urbanistico, infrastrutturale, ambientale, paesaggistico o sociale 
che mira in particolare a salvaguardare e ripristinare il suolo e le sue funzioni ecosistemiche e a migliorare 
la qualità paesaggistica ed ecologica del territorio, nonché dei manufatti agrari rurali tradizionali, per prevenire 
conseguenze negative per la salute umana, gli ecosistemi e le risorse naturali).
Si procederà, altresì, a seguito dell’adeguamento agli strumenti di pianificazione sovracomunale, a verificare le 
nuove scelte urbanistiche e recepire le indicazioni del documento semplificato del rischio idraulico comunale ai 
sensi dell’articolo 14 del R.R. n. 7/2017;

3. la D.G.R. del 24.10.2018 n. XI/695 “Recepimento dell’intesa tra il Governo, le Regioni e le Autonomie Locali, 
concernente l’adozione del regolamento edilizio-tipo di cui all’articolo 4, comma 1 sexies, del Decreto del 
Presidente della Repubblica n. 380/2001”.
La revisione generale delle Norme Tecniche di attuazione del Documento di Piano, del Piano delle Regole e del 
Piano dei Servizi avverrà nel rispetto delle Definizioni Tecniche Uniformi con valenza edilizia e urbanistica di cui 
alla sopracitata normativa.
Ogni ulteriore informativa e/o chiarimento potrà essere richiesto contattando direttamente l’area di competenza.
L’occasione è gradita per porgere a tutti Voi i miei migliori auguri di Buon Natale!

L’Assessore all’Urbanistica

Simonetta Sorti

Amministrazione
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COMUNICATO ASSESSORATO AI SERVIZI SOCIALI
Approfittando degli allentamenti alle restrizioni in precedenza dettate per combattere il COVID-19, nel 
mese di settembre, dopo il C.R.E. organizzato dall’Oratorio, il Comune, tramite la Cooperativa Crisalide 
ha messo in cantiere per i ragazzi ed adolescenti un progetto denominato “Laboratori e Cantieri Aperti”.

LABORATORI
All’interno di questo progetto si sono organizzati, promossi e realizzati quattro laboratori rivolti ai ragazzi 
frequentanti la Scuola Secondaria di Primo grado. I laboratori sono stati promossi nel mese di agosto e poi 
realizzati nelle prime due settimane di settembre; ogni laboratorio prevedeva 5 incontri per 2 h ciascuno, in 
orario mattiniero o pomeridiano. Questi laboratori sono stati progettati, creati e realizzati ad hoc per rispondere 
ai bisogni e agli interessi dei ragazzi della scuola secondaria di I° grado e hanno rappresentato l’Avvio del 
Progetto Giovani che vedrà come protagonisti sia i preadolescenti che gli adolescenti del territorio. 
Programmati con partenza il 30 di agosto, l’idea ha riscosso tanto successo che i posti disponibili si sono 
riempiti in pochi giorni e quindi poi si sono create delle liste d’attesa per gestire le iscrizioni. 
L’obiettivo è stato quello di dare ai ragazzi la possibilità di evadere dalla routine delle vacanze estive, conciliando 
l’interazione tra pari, lo svago e la possibilità di apprendere qualcosa di “alternativo” in modo divertente. 
Il primo laboratorio è stato quello di “Fumetti e story telling” nel quale i partecipanti hanno appreso le basi per 
la creazione e l’elaborazione di un fumetto, sfruttandole per idearne uno di proprio pugno. 
Nella prima settimana di lavori è partito simultaneamente anche il laboratorio di “Videomaker e stop motion”, 
progetto nato per aiutare i ragazzi a costruire/montare/creare effetti particolari a un video. 
Le altre due attività proposte sono state il “Laboratorio sportivo” e la “Robotica e Brick Education”. Il primo, 
con l’intento di far approcciare gli iscritti a sport meno conosciuti rispetto ai classici, come ad esempio parkour 
e atletica. Il secondo, più tecnico, per insegnare ai ragazzi il linguaggio computazionale, per animare e creare 
videogame ed applicare la programmazione attraverso la creazione di robot. 
I laboratori sono stati diretti da 4 esperti in materia con la presenza simultanea di un’educatrice professionale che 
si è occupata di tenere agganciati i ragazzi anche in vista dell’avvio del Progetto giovani. Gli esperti sono riusciti, 
con grande abilità, a trasmettere le proprie passioni ai ragazzi; i quali si sono dimostrati entusiasti dell’iniziativa e 
hanno partecipato con grande interesse e desiderio di imparare e non mancando mai ad ogni incontro. 
Visto l’interesse suscitato e la buona riuscita del progetto, al fine di coinvolgere sempre più le giovani 
generazioni in modo costruttivo ed educativo, proporremo in futuro ulteriori progetti che possano avvicinare i 
ragazzi a nuove interessanti attività. 

CANTIERI APERTI 
Progetto di sensibilizzazione e stimolazione del senso di relazione al proprio territorio attraverso il lavoro estivo. 
Il progetto ha riguardato l’organizzazione di momenti lavorativi per adolescenti e giovani del comune di Grassobbio che 
durante il mese di Agosto/Settembre (dal 30 Agosto al 10 Settembre) si sono sperimentati in un’attività a scavalco tra 
lavoro e volontariato, prendendosi cura del loro territorio. 
La finalità di questo progetto è stata quella di incrementare il senso di relazione con il territorio e di aumentare il 
rispetto di quanto c’è di pubblico in un comune, attraverso il concetto di appartenenza. Sviluppare il concetto che: “ciò 
che è pubblico, è anche mio e che da questo posso trarne un vantaggio”, è la base per sviluppare il senso di rispetto 
verso le cose comuni e anche le proprietà degli altri. In questo senso se mi impegno per riparare e fare manutenzione, 
ad esempio, alla panchina del parco, mi impegnerò anche a rispettarla quando mi troverò ad usarla e chiederò al mio 
gruppo di avere lo stesso tipo di comportamento.
I destinatari sono stati 11 adolescenti del territorio che hanno partecipato per uno o due settimane (circa 8 a settimana) 
supportati da un’educatrice professionale e per una settimana anche da uno Writer con il quale hanno fatto un murales 
presso il parco giochi di Via Solferino. 
I ragazzi si trovavano a Cascina Ghezzi alle 13:30, si muovevano sul territorio dove svolgevano l’attività prevista e 
concordata insieme a loro e poi ritornavano alle 17:15 alla base per un momento di verifica giornaliera e alle 17:30 si 
salutavano. 
Il gruppo ha partecipato abbastanza attivamente al progetto; si sono manifestate alcune difficoltà, in particolar modo 
per qualche partecipante, che non si è dimostrato molto coinvolto. Insieme all’educatrice è stata l’occasione per 
riflettere e confrontarsi sull’importanza di portare avanti gli impegni che si sono presi anche se cala la motivazione nel 
progetto. Dato il successo delle iniziative si pensa di riproporle anche per il futuro.

L’Assessore ai Servizi Sociali
Ermenegildo Epis

Amministrazione
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Archivio Storico

INTERVISTA AL GRASSOBBIESE CAV. LUIGI TOLOTTI,
Co-fondatore e responsabile del “Museo dei ricordi delle guerre” di Grassobbio

Il “Museo dei Ricordi delle Guerre” è nato quando la sede dei Combat-
tenti e Reduci, che prima era all’ex-bocciodromo, si è trasferita qui a Pa-
lazzo Belli (in via Roma, 46), nel 1991.

Insieme al Cav. Luigi Caglioni e al Cav. Alessandro Passetti, ex combat-
tenti e reduci, ho voluto a tutti i costi allestire due sale nelle quali esporre 
i cimeli di guerra dei combattenti grassobbiesi. La raccolta è iniziata nel 
1992 e, negli anni, si è arricchita di numerosi ricordi, tra cui diplomi di 
guerre e fotografie.

Nel 1994 c’è stata l’inaugurazione ufficiale del museo, alla presenza dell’On. 
Mariolina Moioli e del Sindaco di Grassobbio, Pasquale Rossi.

Successivamente, si è deciso di conservare tutte le fotografie delle 
manifestazioni del 25 aprile e del 4 novembre, che annualmente si 
stampano e si inseriscono nelle bacheche. 

Nel museo sono presenti anche le fotografie rela-
tive all’inaugurazione del “Monumento ai Caduti” 
(all’incrocio di via Roma con viale Papa Giovanni 
XXIII): esso è stato voluto dai grassobbiesi, che 
hanno attivamente partecipato donando i fondi 
per la sua edificazione, e inaugurato nel 1967, con 
una cerimonia ufficiale.

È interessante sapere che la sezione grassobbiese 
dell’associazione “Combattenti” nacque nel 
1922 (quindi, il prossimo anno compie 100 anni 
di vita!). Inizialmente, era un’associazione in cui i 
reduci di guerra potevano ritrovarsi per trascorrere 
delle ore in compagnia (avevano in gestione un 
bar nei locali dove fino a poco tempo fa c’era la 

Pasticceria “Salvetti”). L’associazione serviva loro anche come punto di riferimento quando i reduci, 
molto spesso mutilati, non riuscivano a trovare lavoro a causa delle loro menomazioni di guerra: in 
questi casi, l’associazione interveniva aiutandoli a trovare lavori adatti alle loro condizioni e inviando dei 
sussidi economici alle famiglie che, a quel tempo, erano molto numerose!

Dopo la seconda guerra mondiale, nel 1945, 
l’associazione prese il nome di “Combattenti e 
Reduci”, mantenendo sempre queste due finalità: 
sociale e ricreativa.

Nel 2017 è stato modificato lo Statuto: siccome i 
combattenti erano ormai pochi e molto anziani, 
si è deciso di far diventare soci coloro che erano 
simpatizzanti. 

Quest’anno si è deciso di promuovere delle 
visite guidate gratuite al museo in occasione del 
Centenario del Milite Ignoto (lo scorso 4 novembre; 
ved. locandina): non dobbiamo mai dimenticare il 
sacrificio della vita di questi giovani soldati che 
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Archivio Storico

lottarono per la Patria e che non tornarono mai più nelle loro case, spesso sepolti anonimamente in 
fosse comuni; ad essi, il Ministero della Difesa decise di dedicare nel 1921, la memoria del “Milite 
Ignoto”, il cui monumento nazionale è presente in un’aerea, a loro riservata, nel famedio dell’Altare della 
Patria a Roma, a ricordo dei dispersi della Prima e della Seconda Guerra Mondiale.

Attualmente, il Museo sta facendo compiere delle ricerche per poter risalire al percorso di alcuni 
combattenti grassobbiesi, non più tornati, della cui sorte non si sa ancora nulla.

Chi fosse appassionato di storia del Novecento e volesse entrare a far parte come Socio della 
Associazione (che attualmente conta una settantina di associati), può contattarmi scrivendo una e-mail 
a luigi.tolotti46@gmail.com , in quanto attualmente l’iscrizione sul sito nazionale non è possibile perché 
si è in fase di elezioni nazionali e la pagina è bloccata. È, comunque, interessante visionare il sito 
www.combattentiereduci.it dove sono presenti lo Statuto e le finalità dell’Associazione Nazionale 
“Combattenti e Reduci”.

 a cura di Eleonora Delzano
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INTERVISTA A MASSIMO BENI, 
che espone le sue fotografie in biblioteca, fino al 30 dicembre

La mia passione per la fotografia nasce da quando avevo 
18 anni e fotografavo prevalentemente la natura: uccelli, 
fiori, insetti, funghi (quindi, prevalentemente flora e fauna) 
e tutto ciò che si vede, ma anche quello che normalmente 
non si vede o non si nota. 

Il mio rapporto con la fotografia è ripreso negli ultimi 15 
anni, dopo che l’avevo in parte accantonato per dedicarmi 
in maniera agonistica all’aeromodellismo, che è l’altra mia 
passione. 

Oltre alla cosiddetta “caccia fotografica”, mi dedico molto 
anche alla “macrofotografia” (dove il rapporto tra soggetto 
e sensore è di 1/1 o maggiore), permettendomi così di 

effettuare scatti che impressionano i minimi particolari, principalmente di insetti e di fiori, e scoprendo 
quanto è bella la natura anche nel piccolo.

Ho cercato di trasmettere l’amore per la fotografia anche ai miei figli e alle mie nipotine: spiego loro le 
basi e i principi tecnici per realizzare fotografie che possano suscitare emozioni e stupore; per i bambini, 
avvicinarsi alla fotografia è molto importante perché la visione dei soggetti naturalistici fotografati rivela 
particolari e bellezze non visibili normalmente; ciò infonde anche rispetto per la natura che ci circonda. 

Nel corso degli anni ho partecipato anche a mostre-concorsi, tra i quali quelli nazionali organizzati dal 
“Cai”, relativi alla “Fotografia di Montagna”, ove, con soddisfazione personale, nel 2019 mi è stato 
assegnato il “Primo Premio Assoluto” tra tutte le categorie previste dal concorso.

Come volontario, ho anche tenuto dei corsi di fotografia e di aeromodellismo nelle scuole; corsi di 
aeromodellismo sono stati svolti anni fa anche presso le Scuole Elementari di Grassobbio.

A Grassobbio faccio parte del “Gruppo Artisti e Hobbisti”, nella speranza – dopo questo periodo di 
fermo causato dalla pandemia – che la gente possa partecipare con rinnovato vigore alle mostre e 
alla creatività!

Se qualcuno volesse contattarmi, la mia e-mail è: mb11644@alice.it.

a cura di Eleonora Delzano

Biblioteca
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Biblioteca

La Biblioteca di Grassobbio ha terminato 
il mese di luglio con una gita alla rinnovata 
esposizione della nostra amata “Accademia 
Carrara” di Bergamo e al piccolo 
“Autoritratto” di Rembrandt, delizioso 
capolavoro in prestito da Amsterdam. 
Un piccolo gruppo di amanti dell’arte si 
è ritrovato a Bergamo e ha preso parte a 
questa visita, guidata da Simona Cantone, 
guida ufficiale della Pinacoteca. L’accurata 
spiegazione, insieme alla simpatia e agli 
indovinelli di Simona, ha lasciato in sospeso 
la visita al secondo piano dell’Accademia.. 
Da qui, quindi, la promessa di ritornarci 
insieme ad altri grassobbiesi. Chi vuole 
aggregarsi?

Gruppo di Lettura

Incredibile ma vero: il “Gruppo di Lettura” della 
Biblioteca di Grassobbio ha tagliato lo scorso 
settembre il traguardo degli 80 appuntamenti! 
Che significa ciò? Significa 80 libri letti, 80 autori 
nuovi approfonditi, 80 incontri ricchi di dibattito e, 
a volte, anche di qualche buon dolcetto preparato 
dai partecipanti.. Se siete interessati a questa 
realtà, che sta galoppando verso il decimo anno 
di vita, contattate la Biblioteca!

Avete notato che in Biblioteca ci sono tantissimi 
nuovi acquisti? Non è un miraggio ma è frutto dei 
fondi che il “Ministero dei Beni e delle Attività 
Culturali” ha elargito a molte Biblioteche italiane, 
in supporto del mercato editoriale e delle libre-
rie! “E noi che non possiamo entrare in Bibliote-
ca perché privi di “Green Pass”, come possiamo 
vedere queste novità?” Sul sito www.rbbg.it/li-
brary/grassobbio troverete, nel menù a sinistra, 
due sezioni, relative alle “Ultime novità ragazzi” 
e alle “Ultime novità adulti”: ogni settimana ven-
gono arricchite di nuove acquisizioni, che potrete 
prenotare o autonomamente (autenticandovi sul 
sito) oppure contattando la Biblioteca. 

Finalmente sono ripresi in presenza gli incontri 
delle classi della Scuola dell’Infanzia che, a 
turno, si ritrovano in Biblioteca per alcune letture 
relative alle stagioni dell’anno: per i bambini è 
un piccolo ma importante appuntamento per 
ambientarsi in un ambiente ricco di regole (tra cui 
quella importante del silenzio!) e di bellissimi libri 
da ammirare! La Biblioteca li accoglie sempre 
con gioia nella speranza che i bimbi possano poi 
ritornare coi loro genitori!

ATTIVITÀ DELLA BIBLIOTECA

Visita Accademia Carrara
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Nati per Leggere 

Era dal 2019 che non ci si incontrava con “Nati per Leggere” che, finalmente, ha potuto accalappiare un 
folto numero di bimbi da 0 a 6 anni, coi loro genitori o nonni, in due incontri, avvenuti rispettivamente 
il 24 e il 27 novembre scorso! Ecco un’altra occasione importante per avvicinare i piccoli di età pre-
scolare – che ancora non sanno leggere – al mondo dei libri. Sì, perché un libro non sempre è un fardello 
da leggere durante le vacanze di Natale, ma può diventare anche un amico fedele e un compagno di 
giochi, che spesso aiuta i bimbi nella crescita e nell’apprendimento. Per approfondire questo discorso, 
visionate il sito www.natiperleggere.it.

Biblioteca
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La magia delle feste

Un altro imperdibile rendez-vous è “La magia delle feste”, che attende genitori e bambini in due distinti 
appuntamenti divisi per fascia d’età.. Nel silenzio e nel buio della Biblioteca, accanto al luminoso albero 
di Natale, ci ritroveremo ad ascoltare magiche storie e leggende sul Natale, vestiti con un meraviglioso 
abito a festa (anche gli adulti dovranno sfoggiare i loro abiti)!

E per il prossimo anno, che progetti ci sono? In serbo c’è la nuova edizione della “Rassegna Letteraria” 
che, a partire da gennaio e fino a giugno compreso, richiamerà in Biblioteca alcuni Autori provenienti 
anche da altre regioni italiane. Vi aspettiamo numerosi per conoscere i loro libri e per supportarli nel 
loro lancio editoriale!

Infine, in Biblioteca, sotto il bellissimo albero che troverete allestito durante le festività natalizie, 
potrete passare per prelevare gratuitamente il vostro libro che le bibliotecarie Eleonora e Lara vi hanno 
accuratamente impacchettato! Insomma, che aspettate a far parte del mondo della Biblioteca?

Eleonora

Biblioteca
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COMPORTAMENTI DA 
SEGUIRE IN CASO DI RILASCIO
DI SOSTANZA TOSSICA 
IL SINDACO INFORMA LA CITTADINANZA CHE:
Sul territorio sono presenti Aziende che utilizzano so-
stanze chimiche che in caso di incidente potrebbero 
recare danni all’ambiente e quindi alle persone. C’è il 
continuo impegno da parte del Comune con le Azien-
de, in special modo con la 3V Sigma S.p.a. che pre-
senta a tutt’oggi una potenzialità di impatto esterno 
importante, a ridurre qualsiasi rischio soprattutto per 
la tutela dei lavoratori e di tutta la comunità.
Alla luce di questa realtà e delle esperienze suggerite, 
secondo le indicazioni della Protezione Civile Naziona-
le, si invitano i cittadini in caso di presenza di situazio-
ne di pericolo - segnalata da sirena o da qualsiasi mez-
zo idoneo - ad osservare i seguenti comportamenti:

COSA FARE
1. Ripararsi in luogo chiuso
2. Chiudere porte e finestre occludendo spiragli con 

panni bagnati
3. Chiudere le fessure e le prese d’aria con nastro 

isolante o con panni bagnati
4. Chiudere impianti termici e del gas
5. Fermare gli impianti di ventilazione, di condiziona-

mento e climatizzazione dell’aria
6. Se si avverte la presenza di odori pungenti o sen-

so di irritazione proteggere bocca e naso con un 
panno bagnato e lavarsi gli occhi

7. Spegnere ogni tipo di fiamma
8. Accendere una radio a batterie e la televisione per 

avere notizie sull’andamento dell’emergenza
9. Non usare il telefono se non per casi di soccorso 

sanitario urgente
10. Non fumare
11. Non andare a prendere i bambini a scuola
12. Non recarsi sul luogo dell’incidente
13. Prestare attenzione al segnale di cessato allarme

MEZZI DI COMUNICAZIONE PREVISTI
RADIO Radio Alta – Frequenza FM 101.7 - 100.7
TELEVISIONE BERGAMO TV

PRESIDI DI PRONTO SOCCORSO E NUMERI UTILI
Numero Unico Emergenza  112
Comune - Polizia Locale  035.3843.471 
Comune - Area Ecologia 035.3843.451
Prefettura di Bergamo  035.276.111 
Gruppo di Protezione 
Civile Dalmine Zingonia 035.0668243 
Sala operativa della Protezione 
Civile Regionale 800.061160

Per qualsiasi chiarimento è possibile rivolgersi alle 
Aree Urbanistica Ecologia e Polizia Locale.
Cordialità.

Il Sindaco
Manuel Bentoglio

BEHAVIOUR TO ADOPT IN 
CASE OF TOXIC LEAK

THE MAYOR INFORMS THE CITIZENS THAT:
On the local territory there are some industries that use 
chemical materials that may harm the environment as 
well as the people in case of accident. 
The Municipality keep a constant pledge, together with 
the industries, particularly with the 3V Sigma S.p.a. that 
presents until now a very high capacity of impact, to 
reduce any sort of risk especially for the protection of 
the workers and of the whole comunity. 
Considering this state of facts and the lived experience, 
considering the instructions of the National Civil 
Protection the citizens in case of a dangerous situation 
- notified by a whistle or any other suitable mean - are 
invited to hold the following behaviour:

WHAT TO DO
1. Shelter yourself in a closed-up place 
2. Close doors and windows sealing the cracks with 

wet cloths 
3. Close cracks and ventilations with insulating tape 

or with wet cloths 
4. Switch off thermal and gas implants 
5. Shut the ventilation and air-conditionning unit 
6. If you notice strong smells or irritation feeling 

protect mouth and nose with a wet cloth and 
wash your eyes

7. Extinguish any type of flame
8. Turn on a battery-operated radio and the television 

to gather information on the proceeding of the 
emergency 

9. Do not use the telephone if not for cases of 
urgent sanitary first aid

10. Do not smoke
11. Do not go to pick up children from school
12. Don’t go on the accident location
13. Be careful for the end of alarm signal 

PROVIDED COMUNICATION MEANS 
RADIO Radio Alta – Frequency FM 101.7 - 100.7 
TELEVISION BERGAMO TV

FIRST AID AND USEFUL NUMBERS 
Emergency  112
Municipality - Local Police  035.3843.471
Municipality - Ecology sector 035.3843.451 
Prefecture of Bergamo 035.276.111 
Civil Protection
Dalmine Zingonia 035.0668243 
Operations room 
of the Regional Civil Protection 800.061160

For any other explanation you may turn to the Ecology 
Sector of the local Police. 
Greetings. 

The Mayor
Manuel Bentoglio

Info Utili
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GRUPPO CONSILIARE LEGA PER SALVINI
ORGANIZZAZIONE, COMPE-
TENZA e LAVORO, queste le 
parole d’ordine di Bergamo Hin-
terland, il nuovo distretto in cui 

è entrata a far parte la nostra sezione. Con un obiet-
tivo chiaro: vincere sul territorio, confermare le am-
ministrazioni comunali già guidate dalla Lega e, so-
prattutto, andare al governo del Comune di Bergamo. 
Non si nasconde Marco Suardi, referente della nostra 
zona, nel ribadire l’importanza di un’azione profonda 
da svolgere proprio nel cuore pulsante della nostra 
provincia. Siamo forti nelle valli, ben radicati nei picco-
li centri, ora è giunto il momento di fare breccia nelle 
mura del capoluogo.
A presiedere la serata inaugurale di Bergamo Hinter-
land, il 29 ottobre, l’onorevole Cristian Invernizzi, idea-
tore di questa nuova riorganizzazione in distretti. Due 
gli argomenti principali oggetto del dibattito: il rappor-
to con gli alleati di centrodestra e le ragioni che hanno 
ispirato e motivato l’adesione al governo Draghi.
Inutile girarci intorno, la scelta di appoggiare un pre-
mier espressione dell’establishment, oltretutto in 
dolce compagnia del Pd e dei 5 Stelle, non ha certo 
scaldato il cuore di molti militanti. Sulle capacità del 
grande banchiere non si discute, è indubbiamente 
una personalità di maiuscola caratura tra i lillipuziani 
che da ormai molti lustri infestano il panorama poli-
tico italiano. A destare più di una perplessità sono 
piuttosto gli altrettanto noti legami con i poteri forti, 
la grande finanza, i tecnocrati europei. Se a questo 

aggiungiamo la convivenza con la grande ammuc-
chiata di partiti chiamati a raccolta per formare il go-
vernissimo, il mal di pancia è servito.
Fatte queste doverose premesse, esiste la realpoli-
tik, che non ha molte regole, ma una è chiarissima: 
a certi tavoli ti devi sedere, non puoi sottrarti, non 
puoi alzarti e andartene come se non ci fosse un 
domani. Soprattutto se amministri molti comuni e 
alcune tra le regioni più importanti, di certo le più 
produttive. Essere al governo ci consente di incide-
re su decisioni fondamentali per il futuro del paese, 
come la gestione delle risorse del Recovery Fund, e 
allo stesso tempo esercitare un freno, o quantome-
no apportare correzioni, a proposte di legge che non 
condividiamo. Senza la Lega a vigilare, il governo 
sarebbe praticamente in mano a Pd e 5 Stelle. In 
definitiva, meglio esserci.
Da qui alla riflessione sul rapporto con Fratelli d’Ita-
lia, che ha invece preferito la strada dell’opposizione, 
il passo è breve. Partiamo dalle certezze: è un alle-
ato importante, il più vicino a noi, sicuramente più 
di Forza Italia, ma questo non significa che siamo la 
stessa cosa. Per un vero leghista le differenze sono 
evidenti, su temi chiave come l’autonomia non esi-
ste possibilità di fraintendimento: la nostra posizione 
è chiara, così come lo è la loro. Per quanto riguarda 
invece tutti quelli che oggi restano folgorati sulla via 
per Fratelli d’Italia, che dire?! Non ci stupiremmo, 
al prossimo giro di valzer, di vederli ballare con Ita-
lia Viva o con chissà quale nuovo partito, a seconda 

di chi sia in grado di offri-
re loro le uniche cose che 
veramente hanno a cuore, 
una poltrona su cui stare 
comodamente seduti e un 
lauto stipendio sulle spalle 
del contribuente.
Cari concittadini, si avvicina 
il Natale e per le vie centrali 
del paese già brillano, alle-
gre e vivaci, le luminarie. 
Vi auguriamo di trascorrer-
lo con gioia e che porti in 
regalo a tutti un 2022 final-
mente sereno.

Lino Troia
Consigliere Comunale

Capogruppo Lega per Salvini

Gruppi Consiliari
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INSIEME PER GRASSOBBIO 
GIOVANI PER CAMBIARE LISTA CIVICA 
Metà mandato

Siamo arrivati a metà dei cinque anni di mandato, come grup-
po di opposizione/minoranza non possiamo non fare un bre-
ve riassunto di quanto fatto in questo periodo. Sicuramen-
te il fatto più importante è che i tre gruppi di opposizione 
hanno, praticamente da subito dopo le elezioni, iniziato una 
fattiva e fruttuosa collaborazione che auspichiamo continui 
nel tempo.
Nell’ambito di questa collaborazione sono state presentate 
all’Amministrazione comunale varie interrogazioni per avere 
aggiornamenti riguardo svariati argomenti e facendo propo-
ste per mezzo di mozioni, il tutto poi discusso in consiglio 
comunale, sia come gruppo proponente che sottoscrittori 
delle proposte degli altri gruppi di minoranza. Ne elenchia-
mo alcune tra le più importanti indicando il numero di de-
libera da consultare sul sito del comune, per l’eventuale 
approfondimento.
L’annoso problema dei medici di famiglia, dove i due nuovi 
medici destinati a servire i pazienti del nostro territorio hanno 
sede a Seriate, con gravi disagi dei cittadini di Grassobbio (de-
libera C.C. N. 75 del 27-09-2021). Come minoranze abbiamo 
anche proposto una mozione per sollecitare ATS ad inviare 
dei medici di base ed un pediatra a Grassobbio approvata 
all’unanimità dal Consiglio Comunale (delibera C.C. N. 42 del 
28-06-2021).
L’ampliamento della scuola elementare, che comporterà disa-
gi fino a fine dell’anno prossimo (delibera del C.C. N. 47 del 
19-12-2019), così come l’interpellanza riferita alla diminuzione 
degli iscritti alla scuola primaria (delibera C.C. N. 50 del 19-
12-2019).
Riguardo il rinnovo della convenzione dell’attività estrattiva 
della cava delle Capannelle (delibera C.C. N. 45 del 28-06-
2021).
In merito al traffico di mezzi pesanti ed alla rotatoria di Via 

Lungo Serio (delibera C.C. N. 18 del 28-04-2021), dove, con-
trariamente a quanto espresso dalle opposizioni e da parte di 
alcuni abitanti anche durante un incontro pubblico, l’Ammini-
strazione comunale ha deciso di installare un semaforo.
Riguardo l’incidente avvenuto presso la 3V Sigma in data 
martedì 8 giugno 2021 (delibera C.C. N. 54 del 16-07-2021).
La mozione riguardante le barriere fonoassorbenti lungo l’au-
tostrada (delibera C.C. N. 6 del 10-03-2021), sperando che la 
promessa di installazione delle barriere verso fine anno 2021 
venga mantenuta, come dichiarato nella risposta dell’Ammi-
nistrazione comunale in accordo con la società Autostrade 
per l’Italia.
Ed anche in merito ai rilevatori di velocità SPEED CHECK (de-
libera C.C. N. 2 del 10-03-2021), all’edilizia economica popo-
lare (delibera C.C. N. 44 del 28-06-2021), alla proposta di ade-
sione al bando regionale per la realizzazione e adeguamento 
di parchi gioco inclusivi (delibera C.C. N. 15 del 28-04-2021), 
oppure in merito alla rimozione degli alberi in via Azzano San 
Paolo (delibera C.C. N. 4 del 03-03-2020), e tante altre.

Con la speranza che le varie questioni esistenti sul territorio 
vengano risolte, con l’invito alla popolazione a segnalarci pro-
blematiche o proporci soluzioni da presentare all’Amministra-
zione comunale, come anche ad intervenire nella vita pub-
blica partecipando alle nostre riunioni, con la promessa che 
metteremo tutto il nostro impegno per cercare di migliorare 
la vivibilità di Grassobbio, auguriamo a tutti BUONE FESTE.

Per informazioni contattare i nostri consiglieri comunali: 
Edvin ESPOSTI  tel. 339 4066856; 
Anna BARCELLA  tel. 035 525428.

Seguiteci su Facebook

Gruppi Consiliari
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LISTA CIVICA GRASSOBBIO CIVITAS

Pubblichiamo una lettera di reclamo pervenuta da un cittadino di Grassobbio. Per motivi di riservatez-
za all’interno del testo non sono riportati i nomi delle persone. Il reclamo l’abbiamo intitolato:

NEANCHE I DOTTORI SON PIÙ QUELLI DI UNA VOLTA …...

Spett.le A T S BERGAMO
alla c.a. dei DIRIGENTI SANITARI

e, p.c. al Sig. SINDACO del COMUNE di GRASSOBBIO 
LORO INDIRIZZI

Sono un cittadino residente a Grassobbio e mi permetto 
esprimere ai Dirigenti dell’ ATS di Bergamo ed al Sindaco 
del Comune di Grassobbio, che mi legge in copia per co-
noscenza, tutta l’indignazione per le affermazioni e le insi-
nuazioni di un medico di base nei confronti di mia moglie 
durante l’appuntamento fissato dove anch’io ero presente, 
presso l’ambulatorio del medico, per chiedere il rilascio di 
un’impegnativa per un esame radiologico. 
Mia moglie, avendo avuto un blocco alla gamba e un cedi-
mento della caviglia, con conseguenti cadute, è stata sotto-
posta a una serie di esami richiesti dalla specialista reuma-
tologa. La stessa per valutare una adeguata terapia, oltre ai 
precedenti esami diagnostici, ha suggerito una Risonanza 
magnetica alla zona lombosacrale. Al che Il medico di base 
ha sentenziato che i pazienti chiedono una quantità di esa-
mi senza necessità. Tuonando: “deve esserci una precisa 
richiesta dello specialista!” Ha poi aggiunto ed è questo che 
mi ha indignato maggiormente: “una risonanza costa 400 
euro! Non si possono fare risonanze in continuazione, poi 
gli specialisti chiedono tanti esami“. A fronte di tali afferma-
zioni tra il medico, mia moglie e il sottoscritto è scaturita 
una discussione molto accesa. Prontamente mia moglie ha 
esibito lo scritto a firma della Specialista, dimostrando che 
l’esame della risonanza non era un suo sfizio, ma si trattava 
di una precisa richiesta della specialista. 
Il medico di base ha poi denigrato l’operato del collega 
medico di Grassobbio, insinuando che lo stesso elargiva e 
prescriveva su richiesta dei pazienti esami e medicinali a 
volontà. A tal proposito precisavo che simili richieste, anche 
in passato, non sono mai state una prerogativa né di mia 
moglie né tanto meno dello scrivente e ciò fin dal 1972 con 
l’allora medico di base, ora defunto, Dott. Mosca P. 
Terminata la diatriba sul rilascio o meno della prescrizione 
per la risonanza, il medico di base con fare sbrigativo e mol-
to infastidito ha poi rilasciato l’impegnativa richiesta. 

Semplici ma doverose considerazioni: 
Mia moglie nel corso della sua vita di risonanze ne ha effet-
tuata SOLTANTO UNA, oltre dieci anni fa. 
Per la cronaca, il costo effettivo per quella specifica risonan-
za richiesta varia dai 120 ai 170 euro. Quindi ben lontano dai 
proclamati 400 euro del medico di base. 
A seguito delle illazioni a titolo gratuito e con quel suo agire, 
per me quel medico di base ha leso la dignità della persona 

e del rispetto della vita, perché ha insinuato che la paziente 
avrebbe voluto utilizzare il servizio sanitario pubblico per be-
neficiare della riduzione della spesa per la risonanza. Suppo-
sizione non pertinente, perché mia moglie NON ha chiesto 
esami inutili e nulla di più rispetto a quanto suggerito da un 
medico specialista reumatologo. 
Viene da chiedersi, ma costui vuole fare il medico di base op-
pure desidera atteggiarsi da funzionario del Ministero dell’E-
conomia e delle Finanze per evitare sperperi? La cronaca poi 
ci racconta che nell’ambito sanitario vengono effettuate spe-
se assurde, risultanti anche inutili. È chiaro a chiunque che il 
medico di base, quale figura operativa sul territorio per l’at-
tività di prevenzione sanitaria, resta l’interlocutore principale 
tra il cittadino e la struttura sanitaria. Un tempo era definito il 
medico di famiglia. Ora invece pare sia diventato il burocrate 
di turno. È noto a tutti i Grassobbiesi che hanno vissuto sulla 
loro pelle notevoli disagi, perché entrambi i nuovi sostituti 
medici di base hanno preferito insediarsi nell‘ambulatorio di 
Seriate anziché in quello di Grassobbio a seguito dei medi-
ci andati in pensione; creando così ulteriori difficoltà per la 
mancanza di collegamento del trasporto pubblico con Se-
riate, come ampiamente discusso nell’assemblea cittadina 
dello scorso 8 ottobre. 
Ma che un medico di base e dall’alto della sua posizione si 
permetta di insinuare che una sua paziente voglia utilizza-
re la sanità pubblica per usufruire della riduzione del costo 
della risonanza perlopiù richiesta da uno specialista, È UN 
FATTO INACCETTABILE! perché ciò dimostra mancanza di 
rispetto e di professionalità. 
Tutto ciò Non va bene! È mortificante per il cittadino paziente 
subire simili soprusi. È necessario quindi e lo auspico, che la 
Dirigenza sanitaria, quale soprintendenza del controllo della 
funzione dei professionisti medici del territorio, intervenga e 
agisca nel modo più appropriato al fine di evitare che accada-
no in futuro ad altrettanti pazienti, incresciosi episodi come 
quello raccontato. Perché quella del medico è una missione 
ancor prima di una professione! 

GRASSOBBIO CIVITAS AUGURA A CIASCUNO IN 
FAMIGLIA BUON NATALE 2021 E UN PROSPERO 2022!

Angelo Stefanello
Consigliere Comunale

Capogruppo Grassobbio Civitas

Gruppi Consiliari
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GRUPPO CONSILIARE 
PROGETTO GRASSOBBIO - PER IL BENE COMUNE

Cari abitanti di Grassobbio, un altro anno è passato e il 
Santo Natale è già alle porte. Fortunatamente e, gra-
zie ai vaccini, siamo tutti un po’ più sereni e dietro le 
mascherine si intravedono timidi e fiduciosi sorrisi.  
Noi abbiamo tenuto fede al nostro impegno e, individua-
te le problematiche del paese, abbiamo sempre proposto 
una possibile soluzione. Abbiamo collaborato con l’Am-
ministrazione Comunale rilevando le carenze laddove si 
manifestavano. Siamo consapevoli che taluni possono 
considerare le nostre osservazioni solo come semplici cri-
tiche, ma tali non sono state, non sono e non saranno mai 
perché sempre, e sottolineiamo sempre, accompagnate 
da nostre controproposte costruttive. A volte sono state 
accolte, altre volte no. Ricordiamo che, come minoranza, 
non abbiamo numericamente la possibilità di influenzare 

i voti della maggioranza e ciò rende spesso inefficace il 
nostro intervento. Tuttavia continueremo a fare il possibile 
con solerzia, dedizione e passione. 
Auguriamo a tutti che il Santo Natale possa riaccendere il 
desiderio di ritornare a una vita piena e ci spinga a riallac-
ciare rapporti col nostro prossimo che, a volte, ha bisogno 
anche solo di un sorriso amico. 
Buon Natale

P.S. Seguiteci su Facebook dove potrete leggere le nostre 
numerose proposte fatte.

Giovanni Battista Vitali
Il Gruppo Consiliare 

Progetto Grassobbio – per il Bene Comune

Gruppi Consiliari
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…E TORNAMMO A RIVEDER LE STELLE. 
(Dante Alighieri)

Credo che l’augurio che ci possiamo fare per le vacanze natalizie e per il nuovo anno 2022 sia proprio lasciarci alle 
spalle questa pandemia che ci rende ancora più attenti alle problematiche sociali.

Ora è giunto il momento di es-
sere positivi di volerci bene e di 
promuovere il bene: Aido c’è.
In sintesi, queste sono alcu-
ne attività che il nostro Gruppo 
Comunale di Grassobbio ha 
svolto nell’anno 2021, met-
tendosi al servizio di aido 
Provinciale Bergamo nel 50° 
ANNIVERSARIO DOB-AIDO. 
Il 14 novembre 1971 nasceva al 

Monterosso il DOB (Donatori Organi Bergamo) che poi il 26 
febbraio 1973 cambiava l’acronimo in AIDO (Associazione 
Italiana Donatori Organi) tessuti e cellule. Scorriamo, quin-
di, il calendario delle iniziative realizzate:
11.04.2021 Giornata del Dono: i giovani Consiglieri di Aido, 
video clip diffusa sui media. 
8.05.2021 Corso HACCP in videoconferenza con 131 par-
tecipanti, a cura del prof. Massimo Anfuso. Corso che 
abbiamo recuperato adesso in autunno in presenza per i 
rimanenti volontari.
2.05.2021 Assemblea del Gruppo Comunale Aido di 
Grassobbio.
22.05.2021 Assemblea Aido Provinciale in Sala 
Multifunzionale in presenza e videoconferenza; un grazie 
merita la nostra Amministrazione di Grassobbio che ha 
messo a disposizione la sala a norma avendo cura delle 
prescrizioni anti Covid-19.
20.06.2021 Lizzola: Gruppo Giovani Aido Bergamo con il 
nostro Curato, don Luca Sana.
11.07.2021 50 VETTE nel DOB-AIDO: con nostri giovani 
Aido e non, in collaborazione con il CAI di Bergamo (Club 
Alpino Italiano) abbiamo presidiato 3 cime delle 50 vette 
a ricordo dei cinquant’anni sulle nostre Prealpi Orobie in 
una giornata splendida, all’insegna dell’amicizia che fa da 
collante in montagna.
7.08.2021 Marcia del 50° DOB-AIDO con arrivo a 
Grassobbio; ospiti per il pranzo in Oratorio.
9.10.2021 Raccolta lattine presso OrioCenter e conferi-
mento anche da nostra piattaforma ecologica messa a 

disposizione dal Comune di Grassobbio; il ricavato di 1 ton-
nellata e 260 kg. di alluminio conferito finanzierà progetti 
nelle scuole.
Mentre scrivo l’articolo sono in programma:
29.11.2021 Corso HACCP per volontari di tutte le associa-
zioni.
12.12.2021 GOSPEL organizzato da Aido e Avis con il 
Patrocinio del Comune di Grassobbio.
18.12.2021 PRESEPI visitabili nella chiesa di via Roma fino 
al 9.01.2022.
31.12.2021 VEGLIONE DI CAPODANNO alla Sala 
Multifunzionale con il Patrocinio Comunale.
6-9 gennaio 2022 FESTA D’INVERNO a cura di Oratorio, 
Avis e Aido con il Patrocinio del Comune di Grassobbio.
AIDO CICLISTICA 
Quest’anno, i due giovani diciannovenni, Matteo Testa 
e Emanuele Delprato e, a 8 anni di distanza, Simone 
Morlacchi, hanno corso sulle nostre strade. Matteo è un 
giovane promettente che da solo sta vincendo parecchie 
gare e piazzamenti in ambito ACSI.
Le attività ciclistiche si sono svolte grazie alla collabora-
zione di Tiziana Ghezzi, addetta ai servizi logistici, e del 
marito motociclista Egidio Cadè che permetteva la diretta 
in Facebook. Everardo Cividini ha curato la cronaca dan-
do colore ed entusiasmo all’arrivo dei trapiantati al GIRO 
D’ITALIA GIOVANI UNDER 23: i trapiantati, percorsi gli ul-
timi chilometri, venivano intervistati in diretta RAI SPORT. 
Oltre al supporto di logistica di Everardo Cividini e al sup-
porto medico del dottor Mariangelo Cossolini, la carovana 
ciclistica era composta da 35 trapiantati che hanno attra-
versato 5 regioni, hanno raggiunto 18 comuni di parten-
za-arrivo in 10 tappe con 300 volontari presenti ai gazebi 
Aido. Anche questo è stupendamente bello: mettersi in 
rete dove ognuno mette a disposizione le proprie risorse, 
tecniche-sportive, culturali e di relazione. Tutto ciò è defini-
to con una parola che va di moda: RESILIENZA.
Un augurio di BUONE FESTE E BUON ANNO 2022 dal 
Consiglio Aido Comunale di Grassobbio.

Rag Everardo Cividini

Associazioni
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CENTENARIO SEZIONE DI BERGAMO 
E “CENA ALPINA”

Il 29/06/1921, due anni dopo la nascita a Milano dell’Associazione Nazionale Alpini, i soci fondatori si riunirono pres-
so la Camera di Commercio di Bergamo e costituirono la nostra Sezione. L’adunata, per il centenario della Sezione di 
Bergamo dell’Associazione Nazionale Alpini, si è svolta domenica 12 Settembre, con ritrovo presso il piazzale degli 
Alpini a Bergamo. Purtroppo, per il rispetto delle norme anti-Covid l’accesso alla manifestazione era contingenta-
to, pertanto il nostro gruppo è stato dignitosamente rappresentato dal Capogruppo Gafforelli Fausto e dall’Alfiere 
Gherardi Giovanni. Anche il nostro Sindaco Bentoglio Manuel è stato invitato ed ha presenziato alle celebrazioni. 
Per rendere partecipe la comunità di questo importante anniversario abbiamo posizionato per le vie del paese degli 
striscioni e delle bandiere del centenario.

Oltre a questa importante ricorrenza, il Gruppo Alpini Grassobbio, come sempre, partecipa dove c’è bisogno:

• con sei Alpini suddivisi su due turni, in data 17 Giugno abbiamo effettuato il servizio d’ordine, presso il centro 
vaccinale Covid allestito all’interno del Policlinico San Marco a Zingonia. 

• abbiamo partecipato con le altre associazioni del territorio:

 - alla Santa Messa del 26 Agosto per la ricorrenza di Sant’Alessandro, Patrono di Grassobbio;

 - alla Santa Messa del 7 Novembre per la commemorazione del IV Novembre con la deposizione della corona 
e la benedizione al Monumento dei Caduti, in collaborazione con l’Associazione Combattenti e Reduci.

• Consolidate le attività di servizio pubblico durante le celebrazioni religiose e manutenzione del verde e taglio 
erba presso Oratorio, Casa Parrocchiale, Scuola Materna e al Monumento degli Alpini.

Il nostro Gruppo, spinto da sano ottimismo, voglia di mettersi in gioco e spiri-
to altruistico ha organizzato una “Cena Alpina” sabato 13 Novembre, presso 
la sala multifunzionale, con capienza ridotta per rispettare le prescrizioni Co-
vid. La serata ha avuto un grande successo e le prenotazioni hanno esaurito i 
posti disponibili nel giro di pochi giorni. Quando Vi scriviamo la “Cena Alpina” 
si é appena conclusa, e non si sono ancora fatti i conti, ma come al solito il 
ricavato andrà in beneficienza. Ringraziamo l’Amministrazione comunale per 
averci messo a disposizione la sala multifunzionale.

Elevato l’entusiasmo ed il gradimento dei nostri concittadini per l’iniziativa. 
Speriamo che questa cena sia di auspicio per la comunità, come ripartenza dopo la pandemia. 

Auguriamo a tutti un Buon Natale ed un Buon Anno colmo di serenità, salute e ripresa, con un ricordo particolare 
ai Soci Alpini ed Amici “andati avanti”.

Il Consiglio 
Del Gruppo Alpini Grassobbio 

Associazioni
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ASSOCIAZIONE COMBATTENTI E REDUCI

In data 3 novembre, in occasione del Consiglio Comunale si è deciso all’unanimità di conferire la cittadinanza 
onoraria al Milite Ignoto.
Domenica 7 novembre si è svolto un breve corteo, dalla chiesa al Monumento ai Caduti, con la partecipazione 
del Sindaco Manuel Bentoglio, dell’Amministrazione Comunale, delle autorità civili, della Sezione Combattenti 
e Reduci, del Gruppo Alpini e del Parroco don Gian Domenico Epis.
È stata deposta una corona di alloro, benedetta dal Parroco. È seguito il discorso del Sindaco che ha poi con-
segnato una targa da posizionare al Monumento ed una pergamena, a ricordo, da affiggere all’interno di una 
bacheca nel Museo delle Guerre.
È seguita, con una folta partecipazione, la Santa Messa solenne, cantata dal Coro parrocchiale diretto da 
don Luca Sana in suffragio dei Caduti di tutte le guerre. A chiusura della S.Messa è stata letta la preghiera 
del Combattente.
L’Associazione Combattenti e Reduci ringrazia tutti i partecipanti alla manifestazione.

Associazioni

21Informa Grassobbio Dicembre 2021



ASSOCIAZIONE CULTURALE PHAOS
Associazione di Promozione Sociale
Via Donizetti 26/A - 24050 Grassobbio (BG) - email: phaos.cultura@gmail.com

Cari concittadini,
si avvia alla conclusione un altro anno complicato a causa della perdurante emergenza legata al Covid-19. Diffici-
le programmare eventi, ancor più difficile viverli come eravamo abituati a fare. Tra le iniziative che siamo riusciti 
a promuovere, nonostante le difficoltà e limitazioni dovute al virus, Vi segnaliamo la terza edizione di Italian Art 
Festival, concorso dedicato ai migliori artisti emergenti del panorama nazionale. Il giorno 14 agosto l’incantevole 
cittadina di Selvino ha accolto, nella cornice verde del Parco Vulcano, quasi 200 opere d’arte, diventando una 
vera e propria galleria d’arte a cielo aperto. La sera stessa la cerimonia di premiazione ha incoronato i vincitori tra 
gli applausi del pubblico presente. Il grande entusiasmo da parte dei partecipanti, provenienti anche da regioni 
lontane come la Sicilia, e l’appassionata risposta dei numerosi visitatori rafforzano in noi la convinzione che, 
oggi più che mai, c’è un immenso bisogno di cultura, di arte, di bellezza. Siamo già al lavoro per organizzare al 
meglio la quarta edizione del Festival.
Buone notizie arrivano anche dalla Liguria: una nostra delegazione ha presenziato domenica 3 ottobre, in piazza 
Partigiani ad Alassio, alla presentazione della monografia che l’Editoriale Giorgio Mondadori ha dedicato all’arti-
sta Rudy Mascheretti, una vecchia conoscenza anche per Grassobbio. Fu lui, accompagnato dal sassofono del 
talentuoso Gabry Sax, ad aprire il Concerto di Natale 2017 con una straordinaria performance live, in un auten-
tico tripudio di musica e pittura. Abbiamo avuto il privilegio, in questi anni, di condividere il cammino artistico di 
Rudy e di contribuire alla sua crescita e affermazione. La monografia rappresenta un traguardo importante per 
lui ed è per noi motivo di orgoglio e soddisfazione.
Ci avviciniamo alle feste e alla conclusione di un anno che avevamo sperato migliore. È tempo di fare i doverosi 
ringraziamenti a tutte le persone che ci hanno generosamente sostenuto e coadiuvato nello svolgimento delle 
attività promosse. Con l’intento di gratificarli abbiamo istituito il premio “Volontario dell’anno”, che per il 2021 
è stato assegnato al Sig. Virginio Luzzana, colonna portante della nostra associazione, con la seguente motiva-
zione:
“Presenza certa, affidabile, sempre disponibile ad aiutare gli altri, non ha mai fatto mancare il suo importante 
contributo nel momento della necessità. Discreto nella proposta, umile nell’ascolto, deciso e sicuro nel lavoro. 
Un esempio per tutti noi.”
Con questa menzione speciale Vi salutiamo e Vi auguriamo di trascorrere un Sereno Natale e un Felice 
Anno Nuovo.

Il Segretario Fabio Bonfanti

Associazioni
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LE BUFALE METTONO A RISCHIO LA VITA 
ANCHE DI CHI VIVE CON IL DONO DEL SANGUE

Sono arrivati a far danni anche nel mondo della donazione di sangue. Parliamo delle bufale collegate ai no-vax 
e ai loro “testimonial”.
“Il sangue dei vaccinati per Covid-19 si coagula e viene buttato via. Me lo ha detto un amico nelle alte sfere 
dell’Avis”. Questo in sostanza il contenuto di un video diffuso da un ex comico. Una vera e propria bugia.
La bufala si è diffusa velocemente in poche ore e si è amplificata nelle settimane successive su innumerevoli 
social e chat.
Fortunatamente Avis è costituita da “donatori abituali” che non sono particolarmente influenzabili dalle fake 
news. Tuttavia, per la nostra Associazione è importante il grande pubblico, sono importanti i giovani e questi 
ultimi frequentano assiduamente i social e sono molto sensibili a questo tema.
Circola in questi giorni un altro messaggio che, con il solo intento di veicolare delle falsità, riporta il logo di Avis 
e informa che “presto quasi tutti i vaccinati avranno bisogno di sangue da persone non vaccinate”.
Si tratta palesemente di una fake news che, oltre a ledere gravemente l’immagine di Avis, vuole generare 
panico tra la gente.
La vaccinazione contro il Covid – così come tutte le altre vaccinazioni – non costituisce alcun pericolo né per 
i donatori né per i riceventi, ma rappresenta un gesto di responsabilità e si riconosce in un profondo senso 
civico verso sé stessi e gli altri.
Non c’è nessuna differenza tra il sangue dei vaccinati e quello dei non vaccinati, entrambi salvano vite ogni 
giorno, (infatti ai donatori non viene richiesto il Green Pass), ma ci auguriamo che siano sempre di più i donatori 
immunizzati, perché sarebbe un segno ulteriore dei progressi nella lotta al virus.
Vogliamo concludere questo articolo con un pensiero di Umberto Eco espresso il 10 giugno del 2015 
all’Università di Torino “I social media danno diritto di parola a legioni di imbecilli. Prima parlavano solo al bar 
dopo un bicchiere di vino, senza danneggiare la collettività. Venivano subito messi a tacere, mentre ora hanno 
lo stesso diritto di parola di un Premio Nobel. È l’invasione degli imbecilli”.
COMBATTIAMO INSIEME LE FAKE NEWS! Vi invitiamo a informarvi sempre utilizzando i canali ufficiali del 
Ministero della Salute e della nostra Associazione.

Associazioni
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POG Volley Grassobbio
Sito internet: www.volleygrassobbio.com
Pagina Facebook “POG Volley Grassobbio”: www.fb.com/pogvolleygrassobbio
Pagina Instagram “mgr grassobbio”: www.instagram.com/mgrgrassobbio

P.O.G. Grassobbio, una realtà che spera di portare la pallavolo nel cuore di tutti
L’anno sportivo 2021-2022 è incominciato scrollandosi di dosso la pesantezza delle ultime stagioni, difficoltose a 
causa della sospensione degli allenamenti o della mancata presenza dei tifosi. Finalmente anche la P.O.G. riesce a 
godere di questa ripartenza quasi normale, stando in equilibrio fra l’emozione della ripresa e la selva di norme previste 
dai protocolli anticontagio. La società è presente a Grassobbio dal 1982, un tassello storico del panorama sportivo del 
paese, e conta ad oggi circa 90 atleti tesserati e una rosa di squadre che spazia dal Mini Volley per l’avvicinamento 
alla pallavolo alla Serie B M.G.R. Grassobbio. Attualmente, le iscrizioni sono chiuse per permettere alle squadre for-
mate di poter allenarsi al meglio, consolidando le proprie strutture. Nel dettaglio, la società presenta cinque squadre 
fra Mini Volley (all. Fabio Maggioni e Dennis Teani), Esordienti (all. Fabio Maggioni e Giulia Turla), Giovanissime (all. 
Fabio Maggioni), III Divisione (all. Enrico Vavassori), II Divisione (all. Cesare Locatelli e Valentina Ravelli) e la Serie 
B M.G.R. Grassobbio (all. Fabrizio Incitti e Flavio Rota). Gli atleti delle squadre dal Mini Volley alla II Divisione utiliz-
zano per i propri allenamenti la palestra delle scuole medie, mentre la Serie B si serve della propria nuova casa del 
PalaGrassobbio, disputando i propri incontri la sera del sabato. Il campionato di Serie B vede la M.G.R. militare nel 
girone C, attualmente posizionata al 4° posto (su 12 squadre), la prestazione si conferma soddisfacente e in linea con 
le aspettative dello staff tecnico. È purtroppo un dato di fatto che i lunghi periodi di fermo imposti dall’emergenza 
pandemica abbiano influito non poco sulla squadra, che ha attraversato momenti di difficoltà nonostante il sostegno 
di tutti i propri sponsor: la P.O.G. è sempre alla ricerca di nuovi sostenitori e amici che desiderino contribuire alla sua 
crescita e al suo continuo miglioramento, e li accoglie calorosamente all’interno della propria famiglia.
La P.O.G. coglie l’occasione per ringraziare tutti i propri sponsor, in particolare M.G.R. Antincendio, che le danno 
l’opportunità di proseguire il proprio cammino di crescita sportiva, educativa e culturale portando a tutta la comunità 
la passione per la pallavolo. Un ringraziamento anche all’amministrazione comunale, che consente anche tramite la 
fornitura degli spazi, di portare avanti l’attività della società.
Ai nostri dirigenti e a tutta la popolazione di Grassobbio, porgiamo i nostri più cari e migliori auguri di Buon Natale e 
Buon Anno Nuovo!

Associazioni
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POLISPORTIVA GRASSOBBIO A.S.D. 

Vista l’indisponibilità della palestra a causa dei lavori per l’ampliamento della scuola primaria, 
le attività della Polisportiva Grassobbio sono state temporaneamente dislocate nelle varie 
strutture comunali.

Elenchiamo qui di seguito il CALENDARIO DEI VARI CORSI con luogo/date/orari:

- PALASPORT

 BASKET Mercoledì e Venerdì dalle 16.00 alle 17.15 

 MINIBASKET Mercoledì e Venerdì dalle 17.15 alle 18.30  

 JUDO (per bambini/e e adulti) da Lunedì a Venerdì dalle 18.30

- SALA MULTIFUNZIONALE

 PATTINAGGIO Martedì e Giovedì dalle 17.30 alle 18.30

 GINNASTICA DOLCE ADULTI Martedì e Giovedì dalle 18.30 alle 19.30

 GINNASTICA AEROBICA Martedì e Giovedì dalle 19.30 alle 20.30

 SALSATION Lunedì dalle 19.00 alle 20.00

 
- EX-CASCINA GHEZZI

 GINNASTICA VERTEBRALE Martedì dalle 17.30 alle 18.30
  Giovedì dalle 17.00 alle 18.00

 YOGA Martedì dalle 18.30 alle 19.30
  Venerdì dalle 19.30 alle 20.30

 SALSATION Mercoledì dalle 20.15 alle 21.15

- PALESTRA SCUOLA SECONDARIA

 GINNASTICA VERTEBRALE Martedì dalle 20.30 alle 21.30

Cogliamo l’occasione per ringraziare gli istruttori e i collaboratori delle varie discipline per il 
loro impegno costante e per augurare a tutti gli atleti e familiari un Buon Natale e un Felice 
Anno Nuovo ricco di salute e serenità.

Associazioni
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TAMBURELLO GRASSOBBIO A.S.D.

Il 2021 si chiude con un bilancio più che soddisfacente per la Società Tamburello Grassobbio. Costituita sette 
anni fa con l’intento di promuovere questa disciplina sportiva tra i giovani del nostro paese, da tre anni conta 
anche delle squadre impegnate nei campionati federali delle serie maggiori. Il risultato più prestigioso ottenuto 
quest’anno è stata la conquista di un posto nel campionato serie A indoor della formazione femminile. Una 
promozione guadagnata disputando un ottimo campionato cadetto e meritato frutto delle capacità espresse 
dalle ragazze e dai tecnici, ma anche dal lavoro svolto nella programmazione dalla Società presieduta da Gerry 
Testa, ammirata con simpatia dagli appassionati di questa disciplina non solo della nostra provincia, ma su tutto 
il territorio nazionale. 

Il debutto nella serie maggiore la squadra neroverde femminile lo farà il primo week-end del mese di dicem-
bre affrontando le prime gare del terzo girone di qualificazione con la formazione trentina del Segno e quella 
oristanese dell’Aden Santa Giusta. Se, come si spera, al termine della fase qualificatoria conquisterà uno dei 
primi due posti nella classifica, successivamente potrà disputare le final-six per l’assegnazione dello scudetto. 
Le gare casalinghe di tutto il campionato le disputerà nel nuovo Palazzetto dello Sport messo a disposizione 
dall’Amministrazione Comunale. 

La squadra maschile “maggiore” per la prima volta ha invece disputato il campionato interprovinciale (Bergamo 
e Brescia) della serie D completandolo al settimo posto in un girone di dieci . Un risultato certamente soddisfa-
cente per una compagine debuttante e con una rosa di giocatori per la maggior parte giovani e tamburellistica-
mente tutti cresciuti nella società del paese. 

Buoni sono stati anche i risultati ottenuti dalle squadre giovanili (Giovanissimi e Juniores) a conferma dell’effi-
cacia dell’impegno con cui la Società neroverde segue le nuove leve e che nella prossima stagione agonistica 
schiererà pure una formazione nella categoria Esordienti. 

Una partecipazione sempre più qualificata e numerosa che la Società Tamburello Grassobbio può affrontare gra-
zie al prezioso, quanto indispensabile aiuto economico degli sponsor, e alla lodevole collaborazione dei genitori 
dei ragazzi. Auguriamo a tutti Buon Natale e Felice Anno nuovo.

G
RASSOBBI

O

TA
MBURELLO
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Associazioni

F.C.D. GRASSOBBIO

Società senza scopo di lucro nata nel 2014 da un gruppo di ragazzi del paese con il solo scopo di permettere 
ai giovani di Grassobbio di giocare a calcio insieme. Siamo partiti dalla Terza categoria, grazie al Comune e agli 
Sponsor, siamo cresciuti anno dopo anno. 
Attualmente ci troviamo in Prima categoria e siamo riusciti anche a creare un settore giovanile ampliando il 
numero di ragazzi del paese coinvolti. Ad oggi avremmo bisogno di sistemare il campo di sabbia, perchè pur-
troppo ad oggi è quasi impraticabile e questo ci limita molto sia per gli allenamenti che per le partite. Il futuro 
è incerto, abbiamo sempre più bisogno di supporto, sia economico che di personale, invitiamo chiunque voglia 
contribuire a farsi avanti. 
Forza Leoni! Forza FCD Grassobbio!
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Indicazioni di PUBBLICA UTILITÀ
Sito internet del Comune:

www.comune.grassobbio.bg.it
Nuovo numero unico del Comune Tel. 035/38434 - Fax 035/3843444

MANUEL BENTOGLIO
Sindaco
Ambiente, Commercio e Sport

GIANGREGORIO LORENZA
Vice Sindaco
Assessore Istruzione, Cultura e Tempo Libero

EPIS ERMENEGILDO
Assessore Bilancio, Tributi, Società Partecipate 
e Servizi Sociali

IUDICA GIOVANNI
Assessore Personale, Polizia Urbana, 
Viabilità e Trasporti

SORTI SIMONETTA
Assessore Urbanistica, Edilizia Privata, 
Lavori Pubblici e Manutentivi

ORARI RICEVIMENTO SINDACO E ASSESSORI
SALVO INDISPONIBILITÀ PER IMPEGNI ISTITUZIONALI

Lunedì  dalle 15.00  alle  18.00
Martedì  dalle 15.00  alle  18.00
Giovedì  dalle 15.00  alle  18.00
Sabato  dalle 10.00  alle  12.00

Mercoledì  dalle 16.30  alle  18.00
Giovedì  dalle 10.30  alle  12.00

Mercoledì  dalle 16.30  alle  17.30

Martedì  dalle 15.00  alle  18.00
Giovedì  dalle 15.00  alle  18.00
Sabato  dalle 10.00  alle  12.00

Lunedì su appuntamento
Mercoledì dalle 17.00  alle  18.00

APERTURA AL PUBBLICO

BIBLIOTECA a Palazzo Belli
tel. 035/52.65.00
Lunedì  16.00 - 21.00
Martedì  9.00 - 11.30  14.30 - 16.00
Mercoledì   14.30 - 18.30
Giovedì  9.00 - 11.30  13.00 - 15.00
Venerdì   14.30 - 18.30
Sabato  9.00 - 11.30  14.30 - 16.00

UFFICIO DEMOGRAFICI - ANAGRAFE
tel. 035/384.34.61
Lunedì  9.00 - 12.00
Martedì  9.00 - 12.00
Mercoledì  9.00 - 12.00 15.00 - 17.00
Giovedì  9.00 - 12.00
Sabato  8.30 - 12.00

PROTOCOLLO - MESSI tel. 035/384.34.66
SERVIZI CIMITERIALI tel. 035/384.34.67
Lunedì  9.00 - 12.00
Martedì  9.00 - 12.00
Mercoledì  9.00 - 12.00 15.00 - 17.00
Giovedì  9.00 - 12.00

UFFICIO CULTURA, SCUOLA E 
TEMPO LIBERO - tel. 035/384.34.81

UFFICIO POLIZIA LOCALE E 
COMMERCIO - tel. 035/384.34.71

UFFICIO RAGIONERIA E TRIBUTI 
tel. 035/384.34.11

UFFICIO SEGRETERIA   
tel. 035/384.34.68

UFFICIO SERVIZI SOCIALI  
tel. 035/384.34.91

UFFICIO TECNICO URBANISTICA 
tel. 035/384.34.31

UFFICIO TECNICO ECOLOGIA  
tel. 035/384.34.51

UFFICIO TECNICO LAVORI 
PUBBLICI tel. 035/384.34.21

Lunedì  10.00 - 12.30
Mercoledì   16.00 - 17.30

ORARI FARMACIE

FARMACIA BRIZZI
Via Colombo, 2 - Grassobbio
Tel. 035/525051

ORARI D’APERTURA:
Da lunedì a venerdì dalle 8.30
alle 12.30 e dalle 14.45 alle 19.30
Sabato dalle 8.30 alle 12.30
Chiusa: sabato pomeriggio e
domenica

FARMACIA
SANT’ALESSANDRO SRL
Via Nullo, 13 - Grassobbio
Tel. 035/525788

ORARI D’APERTURA:
Da martedì a sabato dalle 9.00
alle 13.00 e dalle 15.00 alle 19.00
Chiusa: domenica e lunedì

AMBULATORI DI IGIENE PUBBLICA
Si informa che al Distretto di Seriate gli ambulatori per prestazioni di igiene pubblica:

 - Rilasceranno certificazioni medico-legali su appuntamento telefonando al numero 035/3235020    
Lunedì, Martedì, Giovedì e Venerdì dalle ore 8.30 alle 12.00 e dalle 14.00 alle 16.00 e Mercoledì dalle 8.30 alle 12.00.

 - Eseguiranno vaccinazioni su appuntamento telefonando al numero 035/3235029 Martedì e Giovedi mattina dalle 9.00 alle 12.00. 
I bambini di età d’obbligo riceveranno un invito da parte del Distretto.

Altre informazioni sono presenti sul portale ASL


